Intervención de la diputada Ma. de Jesús Galeana Radilla, en relación al impacto del huracán "Erick" en Guerrero.

El presidente:

Alguien más? Se concede el uso de la palabra a la diputada Ma. de Jesús Galeana Radilla, para intervenir sobre el mismo tema hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Ma. de Jesús Galeana Radilla:

Con su permiso, diputado presidente.

Con el permiso de las y los integrantes de esta Comisión Permanente.

Hermanas y hermanos de la Costa Chica y La Montaña.

Pueblo de Guerrero.

Hoy me dirijo a ustedes con un profundo sentimiento de solidaridad y responsabilidad ante los daños ocasionados por el huracán Erick en varios municipios de la costa chica y la montaña de nuestro querido Estado de Guerrero.

En estos momentos difíciles quiero reconocer y agradecer los esfuerzos realizados por el Gobierno Federal y Estatal en la tarea de prevención, contención y atención, tanto antes como durante y después de este fenómeno meteorológico, su pronta respuesta y trabajo coordinado han sido fundamentales para reducir sus efectos y salvaguardar la vida de nuestras comunidades.

El pronóstico inicial señalaba un posible impacto devastador en toda la zona costera de nuestro Estado y si bien lo hizo el contacto directo, lo hizo en la Costa Chica y La Montaña, sin embargo no podemos bajar la guardia, la naturaleza sigue siendo impredecible y aún existe la posibilidad de que nuevos fenómenos de igual o mayor fuerza puedan afectar nuestras comunidades.

Por ello a la alerta y a la preparación de mantenerse como una prioridad permanente, pero en especial quiero hacer un llamado de atención en relación al río de Atoyac de la Costa Grande en su cauce por San Jerónimo, Hacienda de Cabañas y comunidades vecinas, existe un riesgo inminente y permanente de desbordamiento.

La falta de mantenimiento y de reparación de las placas metálicas que fueron colocadas para contener el cauce y prevenir las inundaciones ha dejado ese encauzamiento en condiciones vulnerables. Desde el año pasado esa valla metálica se vino

abajo en una parte justo cuando comenzaron las lluvias y aun no ha sido reparada por las autoridades correspondientes, pese a las denuncias y a los llamados de la comunidad.

La situación en San Jerónimo y en las localidades próximas como Arenal de Gómez, Las tunas, Arenal del Paco, representa un riesgo real decenas de familias que podrían verse afectadas por un eventual desbordamiento del río, es responsabilidad tanto de las autoridades federales, estatales y municipales atender esta problemática con urgencia, realizando las reparaciones necesarias У medidas fortaleciendo las de prevención y contención.

Por ello hago un llamado respetuoso a los Tres Órdenes de Gobierno que asuman su responsabilidad y se coordinen para atender estas vulnerabilidades, la prevención y la acción oportuna son esenciales para evitar tragedias que puedan poner en

riesgo la vida y los bienes de nuestras comunidades.

En este momento, unir esfuerzos y demostrar el verdadero compromiso que tenemos con nuestro pueblo, la protección de la vida de las y los guerrerenses debe ser nuestra prioridad y la mejor forma de honrar nuestro deber como representantes populares.

Es cuanto, diputado presidente.